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近日，隆豪万利园小区的业主向晚
报热线反映，他们楼下餐馆的排烟管道没
有直通楼顶，而且还将装油污的容器放在
绿化带中，不仅油烟呛人，草坪也被破坏，
希望晚报予以关注。

业主反映
李先生说，他住在隆豪万利园小

区2号楼，他们楼栋沿街，一楼和二楼
是商铺，基本都是餐馆，这些餐馆的后
厨正好在各单元门两侧，排烟管道和
风扇都安装在小区院内的墙面上，只
要餐馆一炒菜，楼上就能闻到一股呛
人的油烟味，还能听到机器的轰鸣声，
大家深受其扰，都不敢开窗通风，而且
一单元的餐馆还将油污桶埋在绿化带
中，草坪已被污染变得光秃秃的，有时
油污外溢出来，很是恶心，大家多次向
物业和相关部门反映，但始终没有得
到解决。

记者调查
7 月 30 日，记者来到隆豪万利园

小区，看到2号楼共三个单元，单元门
在小区院内，楼下沿街商铺中有三家
是餐饮店。一单元单元门北侧安装有
两根排烟管道，管道均是从一楼窗户
伸出，排烟口距离地面约 20 厘米，地
面上满是油污，墙面已被油烟熏黑，数

米外就能闻到一股油烟味；排烟口下
方有一根塑料软管插进绿化带中，相
隔一米处有一个塑料桶盖凸起，上面
盖着木板，该区域近一半草坪被破坏，
黄土裸露。三单元北侧墙面伸出一根
直径约十厘米，长约4米的白色管子，
管子直接通到绿化带中的排水井中；
排烟管道从单元门上方一直延伸到楼
栋拐角，排烟口时不时冒出阵阵油烟。

李女士说，楼下的餐馆开了五六
年了，油烟问题一直存在，如今又在外
面支起烧烤摊，煤烟很是难闻，而且经
营到很晚，影响大家休息。

采访中，三单元餐馆老板称他们已
在厨房安装有油水分离设备，通向排水
井的塑料管只用于排污水，没有油污。

一单元餐馆老板告诉记者，此商
铺之前是火锅店，三年前他们接手时
用于沉淀杂质的容器就在绿化带中，
并不是他们放置的，前几日油污满了
才造成外溢，他们已进行清理，目前正
在和物业沟通更换管道等事宜，排烟
管道均安装了油烟净化设备，只有少
量油烟，后期他们打算将排烟设备用
铁皮等包裹起来，减少油烟。

随后，物业工作人员说，当初开发
商设计时楼下就是商铺，商铺和居民

排烟不是一个排烟管道，商铺安装排
烟管道等设施需由环保部门审批通
过，物业发现油烟扰民等情况后会进
行协调处理，他们已和一单元餐馆沟
通，建议其安装排污管道，将污水排到
污水井中，不在绿化带放置的容器中
进行沉淀，待其解决后会补种草坪。

部门答复
就此，东川工业园区环境保护和

安全生产监督管理分局工作人员说，
由于该楼栋为高层，排烟管道直通楼
顶距离较长，且固定在楼体外围存
在一定的安全隐患，所以这几家餐
馆将排烟设备安装在底部，且油烟
排放在第三方监测单位合格标准范
围内，之前他们已责令其更换了排
烟设备。针对市民反映的问题，他们
会去现场查看，根据实际情况责令商
家限期整改，到达整改期限后会进行
检查，如果整改不到位会责令其停业，
直至彻底整改后再恢复营业，并将噪
声扰民等情况反映给相关联动部门，
由其进行处理。 记者 毓洛

餐馆油烟如此排放业主难忍受
近日，有市民致电晚报热线反映，青年巷3号院正在进行

老旧小区改造，有部分居民不愿意拆除煤房，导致无法按规划
进行施工，工程进度缓慢，希望记者予以关注。

居民反映
高女士说，她的母亲居住在青年巷3号院2号楼，最初入住时

2号楼的每户都分了一间煤房，作为房屋的配套附属部分，最近该
院正在进行老旧小区改造，为了整体改造需求，征求意见时大部
分居民都同意将煤房拆除，只有9户居民不同意拆除煤房，导致院
内无法正常施工，而且煤房已成老旧危房，安全隐患随时存在。

记者调查
7月22日，记者来到该家属院看到，院内共有3栋楼，2号

楼前的9间煤房尚未拆除，导致施工人员无法铺设上下水管
道。现场有居民告诉记者，因2号楼没有地下室，家属院建设
初期为方便居民存储燃煤，特意修建了煤房，现在小区基础设
施越来越完善，这些煤房也没多大用处，有些居民拒不配合社
区、施工方的调解，阻止施工方拆除。

部门答复
该家属院原所属单位相关工作人员说，以前建设的40间

煤房，是家属院为方便居民存储杂物临时搭建的建筑，如今集
中供暖已30年，临建煤房已成为危建，墙体和屋面等出现严重
倾斜、裂缝甚至塌陷，存在安全隐患。拆除煤房可以改善人居
环境，消除安全隐患，但有的居民不配合，他们一直在动员居
民转变观念，积极配合改造项目。

社区答复
就此，学院巷社区工作人员说，该家属院是2022年老旧小

区改造项目，为了改造能顺利进行，他们多次和不愿意拆除
煤房的居民沟通，但是这些居民提出附加条件，目前还处于
僵持状态，导致改造停滞不前。根据相关规定，如果不能按
期完成改造项目，改造资金
要被收回，现在施工方正在
和区建设局进行协商，准备
更改施工方案。 记者 一竹

近日，西杏园村的村民致电晚报
热线反映，原本实行的隔天供水不知
为何被调整为每天定时供水，这一变
化不仅没有带来预期的便利，反而导
致大家用水不便，甚至出现无水可用
的情况，希望晚报予以关注。

市民反映
村民张先生说，他住在西杏园一

社，前期一直是隔天供水模式，虽然不
便，但村民们都已经习惯并能够合理
规划用水。2个月前，村委通知将供水
时间调整为每天10时至13时，要求村
民在这段时间内做好储水工作。储水
过程中，大家发现只要有一家住户开
始储水，剩余住户在同时间段储水就会
遇到水压小，甚至无水的情况。3个小时
根本无法存储到一家人每天正常的用
水量。

记者调查
7月31日，记者来到西杏园村，看

到村民家中都放着专门储水用的大塑
料桶、抽水泵。10 时 30 分供水时段打
开王女士家中的水龙头和抽水泵约5
分钟一直没有水流出。王女士说，家中
除老人外还有一个 7 个月的宝宝，算
上今天已经三天没供水了，洗菜、冲厕
所还能用储存的水解决，但孩子冲奶
粉、饮用水只能购买桶装矿泉水。

采访中，不少村民表示，调整供水
时间后，他们每月不仅要支付使用抽
水泵储水产生的高额的电费，有时还
需要到离家较远的西宁西货场拉水
吃，增加了生活成本和不便。

西杏园村相关负责人告诉记者，
因水费逐年递增，在资金不足的情况下，
村委会决定隔天、分段分时供水。自建房

住户现有1400户，村集体收入有限，要想
彻底解决村民用水，村委会无力承担。

部门回复
就此，记者联系了城北区自然资源

和林业局，相关负责人说，前期在解决
38个村尚未通市政管网用水的同时，他
们已向相关部门提出了更新城北区大
堡子、马坊、二十里铺等片区供水管网
更新改造计划，旨在解决因供水管网老
化而长期困扰村民的用水不便的问题。
目前，改造项目已批复，资金也已到位，
待工程招标结束办理完相关手续后，根
据每个村实际情况制定相关施工方案。
预计今年9月底开始施工。 记者俪臻

近日，城北国际村冬梅园业主致电晚报热线反映，他们小
区东门一家二层楼的商铺将窗户改成门，并准备架设楼梯供
顾客出入，这样不仅破坏了小区的绿化带，大家还担心外来人
员随意进出小区很不安全，希望记者予以关注。

业主反映
郑女士说，她是冬梅园16号楼2单元的业主，他们单元距

离小区东门仅有5米。上个星期她发现，东门临街的一家二层
楼商铺，在二楼原本应该是窗户的位置开了一个门，准备把焊接
好的楼梯设在门下方，因楼梯所在的位置是小区绿化带，她担心
会破坏草坪，而且一旦开了这扇门外来人员就可以随意进出小
区，小区大门的门禁就形同虚设。业主们向物业公司进行了反
映，物业公司工作人员说，这是商铺留的消防通道。大家认
为，留消防通道是合理的，但业主们的安全问题难以保障。

记者调查
7月30日，记者来到该小区东门看到，这家二层楼商铺正

在进行装修，二楼北侧的墙壁上打开了一个长2米、宽1.5米的
长方形门洞，绿化带内放置着焊接好的楼梯框架。

随后，记者采访了小区物业经理。他说，这间二层楼商铺
准备开餐饮店，因面积超过了300㎡，消防部门在审批的过程
中要求其增设一个消防通道，店家就将二楼的窗户改成门，准
备将消防通道增加在小区东门内，因东门是公共区域，属于全
体业主所有，在未征得广大业主的同意下不能擅自施工，物业
已经要求其停工，并要求店主取得相关审批手续后才能继续
施工，如果没有审批手续，要求店家恢复墙体。

部门答复
就此，市城乡建设局建设管理处工作人员说，他们未收到该店

主提交的相关改建手续，并且将
建筑的窗户改门是不允许的，那样
会破坏房屋的主体结构，这种改建
申请不会通过审批。记者 一竹

何谓“昙花一现”？就是说昙花总在夜间
开放，素净芬芳的昙花花期短，转瞬已闭合而
凋萎。青唐小镇南苑李女士家中的昙花今年
竟在5月—7月间开了三次，一共开了7朵花，
这让李女士感到很开心，于是晒到朋友圈与大
家分享。

昙花，俗称月下美人，是著名的观赏花
卉，喜半阴、温暖和潮湿的
环境。昙花不仅有观赏
价值，还有食用和药
用 价 值 ，因 奇 妙 的
开花习性，常博得
花 卉 爱 好 者 的 浓
厚兴趣，让人在赞
叹之余，更添几分
对生命奥秘的敬畏
之心。

记 者 毓洛 报 道
微友 芗芗 供图

9间煤房挡道 小区改造进度缓慢

商户把窗户改成门

部门：不会通过审批

西杏园村吃水问题有望解决西杏园村吃水问题有望解决


